
令和元年第３回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 問 】 

 

１．南 澤 幸 美（絆）【発言時間：60分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

 (１)取り組み状況について 

①懇話会について 

②ワークショップについて 

 

(２)これまでの意見集約結果について 

 

(３)事業候補地について 

 

(４)複合化機能について 

①検討方法及びスケジュールについて 

 

 

２．多世代共生型施設（仮称：福祉ヴィレッジ）整備事業につい   

  て 

 (１)事業候補地の変更について 

①選定事業者の反応について 

②地元住民の反応について 

 

(２)当初の事業者提案について 

①内容の変更点について 

 

(３)スケジュールについて 

 

 

３．桑名駅西土地区画整理事業について 

(１)現在の進捗状況について 

 

(２)蛎塚益生線について 

  ①桑名三重信用金庫駅西支店以南の整備予定について 

  ②事業完了の見通しについて 

 

(３)駅西口整備について 

  ①桑名駅周辺複合施設等整備事業プロポーザルについて 

②仮換地指定と６号公園について 

 



 

４．予算執行上の課題について 

(１)予算流用について 

  ①適正執行と予算流用について 

  ②議会への説明について 

 

(２)予算の繰り越しについて 

  ①予算繰越後の未執行について 

  ②適正な予算編成について 

 

５．開発について 

(１)デベロッパーの責任について 

  ①指導する立場としての市の考え方について 

 

 

 

 

２．仮 屋 武 人（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．防災対策について 

 (１)雨水対策について 

①現状について 

  ②今後の計画について 

 

(２)員弁川の維持管理に対する市の対応について 

  ①浚渫、伐採作業について 

 

２．交通安全対策について 

 (１)運転免許自主返納の現状について 

 

(２)安全装置購入補助金等の導入について 

 

(３)城南地区の交通空白地域への対応について 

 

 

３．外国人労働者について 

 (１)現状について 

 

(２)外国人労働者から選ばれる町づくりについて 

  ①市の考え、方針について 

 

(３)外国人労働者への支援について 

  ①日本語教育について 



  ②外国人との多文化共生の地域づくりについて 

 

(４)受け入れ企業への支援について 

  ①管理会社の紹介について 

  ②ハローワークとの連携について 

  ③住居や通訳の紹介について 

 

 

４．公共工事について 

 (１)業者の選定方法について 

 

 

 

３．森 英 一（公明党桑名市議員団）【発言時間：45 分 発言方法：併用】 

 

 

 

１．防災について 

 (１)避難所について 

  ①開設・運営について 

  ②受け入れ可能人数について 

  ③設備・備蓄品等の情報公開について 

 

(２)災害協定について 

  ①現状と今後について 

 

(３)障がい者の避難について 

  ①現状と今後の取り組みについて 

  ②消防・医療機関等との連携について 

 

 

２．観光施策について 

(１)観光資源の更なる活用に向けて 

  ①観光マーケティングについて 

  ②観光動線について 

  ③観光客へのおもてなしについて 

 

 

３．移住・定住促進について 

(１)現状と今後の取り組みについて 

  ①市外勤務者の移住・定住促進について 

  ②ＵＪターン・孫ターンの促進について 

  ③「関係人口」の創出について 

 

 



４．公共施設等の照明器具について 

(１)ＬＥＤ照明について 

①現状と今後について 

 

 

 

４．伊 藤 真 人（フォーラム新桑名）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．命を守ることが最優先 

 (１)桑名市総合医療センターについて 

  ①経営状況について 

  ②市の負担について 

  ③今後の市の考え方について 

 

(２)多世代共生型施設（仮称：福祉ヴィレッジ）について 

  ①施設が抱える課題について 

  ②今後の計画について 

  ③市の負担について 

 

 

２．こどもを３人育てられるまち 

 (１)小中一貫校多機能複合化施設について 

  ①建設予定地について  

  ②今後の予定について 

  ③市の負担について 

 

 

３．納税者の視点で次の世代に責任ある財政に 

 (１)財政について 

  ①将来の財政について 

 

 

 

５．多 屋 真 美（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．投票環境の向上について 

 (１)期日前投票所の増設を求める 

  ①まちづくり拠点施設等への設置について 

  ②商業施設への設置について 

 

 

２．平和学習について 

 (１)市の取り組みについて 

  ①学校での取り組みについて 



  ②市全体での取り組みについて 

 

 

３．防災学習について 

 (１)学校や地域での取り組みについて 

 

４．地域づくりについて 

 (１)まちづくり拠点施設の利用促進について 

 

 

 

６．伊 藤 研 司（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．次世代を担う子どもたちへの今後の教育内容 

 (１)平和教育の考え方および実践は？ 

 

 (２)インクルーシブ教育の考え方および実践は？ 

  ①障害者の権利に関する条約の締約国と日本の内容 

 

 (３)小中一貫教育の今後の方針 

 

 

２．検証としての福祉ヴィレッジ問題 

 (１)2017年 11月 15日～2018年２月１日までの市役所内の議論 

について 

 

 

３．夏季の学童保育 

 (１)桑名方式を全国に発信を！ 

 

 

４．六華苑 

 (１)六華苑取得にかかった金額から今日に至るまでの経費 

 

 

 

７．成田 久美子（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 １．公立幼稚園について 

 (１)大きな変革（無償化）に伴う影響について 

  ①保護者からの要望への対応について 

 

 

２．「新しい福祉のかたち」について 



 

 

 

(１)新たな福祉拠点としてのあり方について 

 

(２)公民連携による持続可能な福祉サービス提供のための支援 

について 

 

３．スクールハートパートナーについて 

(１)諸課題の早期対応に向けた増員について 

 

４．公共交通について 

(１)コミュニティバスと鉄道の連携について 

 

 

 

８．水 谷 憲 治（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．防災について 

 (１)避難所における衛生面等の対策について 

 

(２)非常持ち出し品の重要性の啓発について 

 

(３)帰宅困難者対策について 

 

 

２．「こどもを３人育てられるまち」について 

(１)病児保育について 

  ①施設数の現状及び今後の方針について 

  ②事業者への働きかけと市民への啓発について 

 

 

３．防犯について 

(１)防犯カメラについて 

  ①自治会等への防犯カメラ設置補助について 

 

 

４．財政について 

(１)市町村歳出決算分析表から、市民一人当たりのサービス水準 

について 

  ①県内他市町との比較について 

  ②今後の方向性について 

 

 

５．桑名市健康増進施設について 

(１)県道整備に向けた市の働きかけについて 



 

(２)施設を活用した地域振興施策について 

 

 

 

９．畑 紀 子（公明党桑名市議員団）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．食品ロスの削減の推進について 

 (１)食品ロス削減に対する市の取り組みについて 

  ①前回（H28 第 2 回定例会）の質問以降、現在までの取り組 

み状況について 

  ②食品ロス削減推進法が成立して今後どのように取り組むの 

   か 

 

 

２．認知症施策の推進について 

(１)市の取り組みについて 

  ①現在の施策内容について 

  ②認知症基本法案制定を見据えた推進について 

 

(２)他市の推進例について 

  ①大府市の認知症高齢者等個人賠償責任保険事業について 

 

 

３．高齢者の交通安全対策について 

(１)安全運転支援について 

  ①安全運転サポート車やペダル踏み間違い時加速抑制装置の 

周知・啓発および購入支援について 

 

(２)移動手段の確保について 

  ①現状について 

  ②今後の支援について 

 

４．市民サービスについて 

(１)オリジナル婚姻届について 

  ①窓口配付について 

 

 

 

１０．愛 敬 重 之（無会派）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 １．「命を守ることが最優先」について 

 (１)避難所について 

  ①学校設備等の有効活用について 



 

 

 

 (２)交通安全について 

  ①「横断歩道ＳＯＳの日」の市の取り組みについて 

 

 

２．「桑名をまちごと『ブランド』に」について 

 (１)運動施設について 

  ①ヤマモリ体育館の活用について 

 

 (２)河川新設事業について 

  ①揖斐川右岸堤河川敷観光バス待機場について 

 

 

 

１１．倉 田 明 子（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．防災について 

 (１)避難について 

  ①避難情報について 

②避難訓練について 

③避難所運営について 

  ④動物救護について 

 

(２)学校における防災について 

①家庭との情報共有について 

②学校防災マニュアルについて 

 

(３)防災意識の向上について 

  ①市と市民の意識向上について 

  ②災害時の備えについて 

 

 

２．子ども・子育て支援について 

 (１)子どもを安心して育てる取り組みについて 

  ①虐待予防について 

  ②未就園児の居場所について 

 

(２)発達障害児の支援について 

①通級教室について 

②どんぐり教室について 

 

(３)子ども総合相談センター組織強化について 

 



 

３．防疫対策について 

 (１) 豚コレラ対策の現状について 

 

４．動物愛護について 

 (１)ノラ猫との共存について 

 

 

５．デザイン公園のモニュメントについて 

 (１)アンケート結果について 

 

６．命を守る取り組みについて 

 (１)骨髄バンクドナーを増やすための取り組みについて 

 

 

 

１２．近 藤 浩（桑風クラブ）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．小学校での教科担任制について 

 (１)市の見解について 

  ①現在の学校現場での対応について 

  ②積極的な導入推進について 

 

 

２．石巻市から学ぶ防災対策について 

 (１)備蓄の重要性について 

  ①防災倉庫の整備について 

  ②市施設等での備蓄について 

 

(２)迅速な復旧に向けての取り組みについて 

  ①仮設住宅について 

  ②ガレキ処理について 

  ③災害時の協定について 

 

(３)避難所等の電源確保について 

 

(４)防災意識の向上について 

 

 

３．大雨時の浸水対策等について 

 (１)検証と対策について 

  ①今までの対策とその検証について 

  ②今後の具体的な対策について 



 

 

４．犯罪被害者支援について 

 (１)条例の制定等について 

 

 

１３．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．原発危機 

 (１)福井等へ「廃炉」申し入れを 

 

 

２．図書館（等） 

 (１)ＰＦＩ事業「検証」等は 

 

 (２)読書通帳の導入を 

 

 

３．リサイクル 

 (１)施策の検証を 

 

 

４．市営（「コミ」）バス 

 (１)無料に 

 

 

５．給食 

 (１)Ｎｏ！ゲノム編集食材 

 

 (２)中学校も自校方式で 

 

 

６．個人情報保護 

 (１)「秘トク計算」等の活用を 

 

 

７．市議会生放送 

 (１)市施設＆職員でも視聴可能に 

 

 

 

 

 



１４．森 下 幸 泰（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．公有地の有効活用について 

 (１)まちづくりへの活用について 

  ①地域の団体等への貸付・譲渡について 

②自治会・(仮称)まちづくり協議会等の法人化について 

 

 

２．防災について 

 (１)地域の特性に合わせた防災意識の向上について 

 

 (２) 避難所の運営・支援について 

 

 

 

１５．諏 訪 輝 富（桑風クラブ）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．防災について 

 (１)避難所について 

  ①指定緊急避難場所における災害種別ごとの使用可否の周

知について 

  ②津波緊急一時避難場所（民間施設）の開設依頼手順につ

いて（夜間・休日等） 

  ③緊急一時避難場所（民間施設）としての協定等締結先増

加に向けた取り組みについて 

 

(２)避難行動要支援者に対する避難情報の周知について 

 

(３)大地震発災時の体制について 

  ①市職員の安否確認について 

  ②担当業務における職務着手・完了報告の方法について 

 

(４)伊勢湾に面した護岸堤防の役割について 

 

(５)洪水・津波ハザードマップについて 

 

(６)受援計画の策定状況について 

 

 

２．高齢者福祉施策について 

 (１)認知症高齢者対策について 

  ①認知症発症者の「徘徊」について 

  ②賠償責任保険加入制度について 

 



１６．渡 辺 仁 美（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．小中一貫教育について 

 (１)来年度から始まる小中一貫教育の体制について 

 

(２)施設分離型小中一貫教育における教員の負担について 

 

 

２．就学前教育について 

 (１)保育料無償化について 

①無償化後の利用者負担額について 

②きょうだいがいる場合の負担額軽減について 

③第３子以降の利用者負担額の取り扱いについて 

 

(２)転園申し込みの際の一時退園制度について 

 

(３)就学前施設の定員について 

 

 

３．里親制度について 

(１)里親の位置づけについて 

①明石市に習う「ショートステイ里親」の導入について 

②市の里親普及に向けた今後の取り組みについて 

 

 

 

１７．満 仲 正 次（桑風クラブ）【発言時間：45 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

 (１)ワークショップで出た反対意見について 

 

(２)第１絞り込み候補地の問題点について 

 

(３)担当部局はなぜ教育委員会ではないのか 

 

 

２．工業振興について 

 (１)地元要望について 

①県道御衣野下野代線の県要望活動について 

 

(２)工業団地の開発による企業誘致について 

①現状と今後の予定について 

②市による工業団地の開発について 

 



１８．冨 田 薫（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．自主財源について 

 (１)市民税収入について 

  ①個人市民税収入について 

  ②法人市民税収入について 

 

(２)固定資産税収入について 

  ①個人の固定資産税について 

  ②法人の固定資産税について 

 

(３)目的税について 

  ①入湯税・都市計画税の状況について 

  ②宿泊税の導入可能性について 

 

 

２．市債・基金の状況について 

 (１)市民一人あたりの借金と貯金について 

 

 

３．観光経済施策について 

 (１)統合型リゾートについて 

 

(２)観光ビジョンについて 

 

(３)新名神高速道路の開通の影響について 

 

 

４．森林環境税及び森林環境譲与税について 

(１)目的・使途について 

 

 

５．新規事業について 

 (１)働き方改革サポート事業の現状について 

 

(２)ＡＩ活用推進事業の現状について 

 

(３)ＩＣＴ道路調査事業の現状について 

 

 

 

 

 



１９．市 野 善 隆（桑風クラブ）【発言時間：60 分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．スポーツ振興について 

 (１)東京オリンピック・パラリンピック開催に伴うスポーツ振興

策を問う 

 

(２)令和２年度全国中学校体育大会へ向けての取り組みを問う 

 

 

２．就学前施設について 

(１)幼保無償化の影響と今後の施設のあり方について所見を求

める 

 

 

３．（仮称）福祉ヴィレッジについて 

(１)事業計画・課題を問う 

 

 

４．地域創造プロジェクト（案）について 

(１)（仮称）まちづくり協議会について 

①行政組織内の課題を問う 

 

 

５．総合医療センターについて 

(１)経営状況の把握と支援策について所見を求める 

 

 

６．小中一貫教育について 

(１)現状と課題を問う 

 

 

７．外国人児童生徒について 

(１)学校教育支援策の現状と課題を問う 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


